

全国一般神奈川

発行者
 全国一般労働組合全国協議会神奈川
 横浜市中区翁町 1-5-14
 新見翁ビル4F
 TEL. FAX.
 045-319-4391

神奈川春闘1日行動を闘う

働く者の生活と権利を守るために各職場の闘いにつなげていこう！

3月に入り、大手大企業は、連合の春闘要求(5%)に対して満額回答を示した。しかしこれは、大企業が下請けから搾り取った累計500兆円もの内部留保のほんの一部にしか過ぎない。マスクミは大企業の賃上げが中小に波及するかどうかは課題とは言いながら「春闘は終わった」という雰囲気になっている。

しかし、日本の労働者の70%は中小企業の労働者であり、全体の40%は非正規労働者である。まさに労働者の春闘はこれからである。

3月17日(金)、今年も神奈川地域労働運動交流(かながわ交流)、神奈川ユニオン協議会(神奈川ユニオン)、神奈川県共闘による23春闘共同行動実行委員会主催の春闘一日行動が行われた。

午前中から神奈川シ



かながわ労働プラザで行われた総決起集会



神奈川労働局交渉

ティユニオンは、争議解決要請を取り組み、我々県共闘を含む他の部隊は横浜市交渉をおこなった。横浜市交渉には、昨年泉区の宮の台幼稚園で解雇されたよこはまシティユニオンの当該2名も参加して、横浜市が解決に尽力するように訴えた。

午後からは地方公務員災害補償基金への要請、神奈川経営者協会への大巾賃上げ、最賃引き上げ要請、神奈川労働局へのアスベスト労災、JAL争議解決要請を行い、夕方、関内駅北口で地域ビラ配布を行った後、18時半からかながわ労働プラザで23春闘総決起集会に合流した。

集会には1000人を超える労働者が参加し、今日1日の取り組み、各職場の闘いにつなげ、大巾賃上げ、労働条件の改善に向けて頑張ろう！

労組からの報告が行われ、県共闘から小内事務局長が横浜市交渉等の報告、全国一般神奈川からは米山書記次長が神奈川経営者協会への要請行動を中心に報告を行った。23権利春闘実行委員会共同代表の渡邊全労協議長から連帯挨拶、神奈川シティユニオンの「負けないぞ」の合唱、JAL争議団のアピールを受けて、団結ガンバリで閉会した(今年もデモの実施は見送り)。

事業会計において、物件費等は価格上昇がすぐに支出として反映されるのに対し、人件費は労使の力関係、賃金相場によって後から、一番最後に決まるとい性格がある。春闘の相場形成能力が年々弱体化し、大企業と中小・正規と非正規との格差が更に広がっている状況のなか、今こそ、職場を超えて地域の労働者が連帯し闘うことが必要だ。23春闘はまだまだこれから。春闘1日行動の成果を各職場の闘いにつなげ、大巾賃上げ、労働条件の改善に向けて頑張ろう！

スケジュール

- 4月12日 20時 事務所 LINE 神奈川合同支部会議
- 4月13日 19時 事務所 県共闘幹事会
- 4月14日 16時 局 郵便南関東支社団体交渉
- 4月15日 14時 WEB 中央本部執行委員会
- 4月15日 18時 厚木センター エイボン会議
- 4月16日 10時 事務所 機関紙発送作業
- 4月16日 14時 寿公園 寿労働相談
- 4月17日 19時 事務所 第7回担当者会議
- 4月20日 16時 事務所 横浜交通開発会議
- 4月21日 10時30分 県労委 松浦組県労委第3回あせん
- 4月23日 11時 事務所 郵政会議
- 4月23日 14時 事務所 第7回支部代表者会議
- 4月26日 17時30分 横浜西口 JAL横浜西口情宣行動
- 4月27日 19時 事務所 県共闘事務局会議
- 5月1日 10時 反町公園 神奈川メーデー
- 5月3日 11時 有明防災公園 憲法集会
- 5月12日~14日 沖繩平和行進

命が大切にされる社会を！ 3.21さよなら原発全国集会参加報告



さよなら原発全国集会でのパフォーマンス

フクシマを忘れな
い！再稼働を許さな
い！3・21さよなら原
発全国集会が、東京代々
木公園で開催された。コ
ロナ禍で全国集会とし
ての開催は3年ぶりとな
ったが、4700名が
公園に集まった。

どできるはずがない。ク
リーンエネルギーなど
というのはうそつぱち
だと政権を批判、また沢
地久子さんは、ここに集
まった方々が、生活の場
でしっかりとさよなら
原発、先制攻撃力保持や
南西諸島の軍備強化、政

集会は、さ
よなら原発に
尽力し志半ば
で3月3日に
亡くなられた
大江健三郎さ
ん、そして、さ
よなら原発行
動や原発事故
に伴って亡く
なられた全て
の方のご冥福
を祈る黙祷か
ら始まった。
鎌田慧氏は主
催者あいさつ
で、大江さん
本当にありが
とうと感謝、
原発に回帰な

治批判の声を揚げなけ
れば、この国の未来はな
いとアピール。会場から
は大きな拍手が送られ
た。アピールはさらに続
き、放射能汚染水放出や
子供の甲状腺がん多発、
避難者支援などの問題
で闘う福島からの報告、
柏崎刈羽再稼働反対を
闘う仲間からの怒りの
発言が続いた。
約2時間の集会最後
の閉会あいさつで、岸田
政権は原発推進に舵を
切った、しかし今日の報
告のように苦しむ避難
者がある中でとても許
されない。人の命が大事
にされる政治、社会のた
めに今後とも闘ってい
きましょうと締めくつ
た。その後、参加者は、
原宿、渋谷の2ルートに
分かれてデモ行進した。
福島原発事故は終わっ
てはいない！共に闘い
ましょう。
(佐藤)

3.4 最賃シンポジウム開催される

3月4日東神奈川の建設ブ
ラザで神奈川FIGHT F
OR 1500実行委員会主
催の最賃シンポジウムが開催
され、労働者、学生など100
名が参加した。

最初に専修大学の山縣広寿
准教授の基調講演を受けて、
民主商工会議所の経営者、生
協の労働者、学者、弁護士など

による意見交換が行われた。
その中で、23春闘の中で最
低賃金が大きな課題であるこ
とが改めて確認された。ま
との挨拶で神奈川県共闘の仲
間は、労使と知識人の方達が
共に最低賃金について語り会
った意義を確認して今後の最
賃闘争に生かそうと訴えた。
中小企業の労働者の賃上げが

厳しいなかで、最低賃金に張
り付いている労働者の賃上げ
は最低賃金を引き上げるしか
ありません。最低賃金の時給
1500円以上の実現に向
け、中小非正規の労働者の参
加を呼びかけて、最賃の大巾
アップに向けて運動を展開し
て行きましょう。最賃署名に
協力をお願いします！(米山)

4.7 けんり春闘中央総行動に参加



2023 04 07

4月7日けんり春闘中央
総行動が、雨の中多くの労
働者の結集で勝ち取られま
した。行動は午後からのキ
ステム本社前行動から経団
連前、午後6時半からの2
3春闘勝利決起集会が行わ
れました。全国一般神奈川
も神奈川県共闘の仲間と
もに午後4時半の経団連前
行動から参加しました。経
団連前では、実行委を代表
し平賀中小労組代表から
「日本の賃金は下がり続
け、物価高騰で増々貧困、格
差は拡大している。賃金、最
賃の大幅上げをかちとろ
う。地域の中小未組織、非正
規、外国人労働者と共に闘
おう。私たちの春闘はこれ
からです。」との基調報告を
受け、参加する各団体から
闘いの報告・決意表明が行
われました。この後、夜の決
起集会では「大企業では組
合要求を上回る回答だが、
物価高を上回ることはな
い、これでは何ら社会が変
えられない。物価高を超え
る賃上げで社会を変えてい
く闘いを」との渡邊全労
協議長挨拶を受け、各団体
に宇佐見民間中小懇顧問に
よる「団結カンパニー」で集
会を終了しました。(河野)